



Un libro y un suplemento

aaad 8737

Un libro y un suplemento literario serán esta vez objeto de nuestra atención. El libro pertenece al poeta Vicente Aciaries y se llama "La ronda del papiro", obra distinguida con el primer premio por un jurado convocado por la I. Municipalidad de Chillán, el año 1984. Después de ocho años reaparece este poeta con su tercer libro, acusando en sus páginas finales la presencia de cinco obras inéditas entre novelas, dramas y poemas. Prologa esta nueva obra de Vicente Aciaries el poeta guatemalteco César Augusto de León Morales, en tanto que el cuadro de "Eva y el unicornio", de su hermano Julio, adornan la portada.

La originalidad de este nuevo poemario se evidencia desde el mismo título. "La ronda" pertenece a un conjunto de 31 papiros, que supuestamente "fueron encontrados por el autor en el Valle de los Reyes y salvados gracias a su diligencia...".

La novedad que estos textos poéticos ofrecen está dada por la rica sensibilidad de un hombre que crece en el arte y lo aprecia. Su palabra se torna a veces impenetrable, aunque en otros instantes es tan llana y sencilla como en estos versos dedicados a su mujer: "Dulce muchacha artesana/ pese a tu cárcel urbana/ no se ha visto potestad/ que a

Del diario vivir

tu mano soberana/ aminora habilidad".

Estos versos "romances" que corresponden a su Papiro 6 finalizan con un nombre y un apellido: "Lidia Cerda artesana/ adoro a tu alma lozana/ y la musicalidad/ que sin hablar nos hermanan/ en una sola deidad".

Poesía que crea palabras para expresarse y que se preocupa del hombre en un tiempo y en un espacio para expresarse y que se preocupa del hombre en un tiempo y en un espacio para exaltarlo o para acusarlo haciendo uso de cánticos, danzas, odas, consejas, romances y oraciones. Un acierto del jurado de la Municipalidad local que ya se había probado antes cuando, en 1975, ganó el certamen de poesía de la Octava Región.

El Suplemento Literario que esta vez deseamos comentar es el que edita el diario "El Magallanes", de Punta Arenas, con la participación directa de la Sociedad de Escritores de la austral ciudad. Aparece una vez al mes. Cuentos, poesías, pequeños ensayos, informaciones literarias, reseñas de libros, etc., llenan las cuatro páginas ya tradicionales de este suplemento que va en el número 43.

Dirigido primero por el poeta Mariano Muñoz Lagos, hoy lo está por un comité de redacción que encabeza el escritor Eugenio Mimica Barassi. En la última edición viene una amplia referencia sobre el Círculo Literario Cornamus, de Puerto Natales, la "ver de última esperanza", según reza el título.

Un gran esfuerzo de los escritores magallánicos que ellos proyectan fraternalmente al país ofreciendo sus páginas a quienes deseen ponderar las realidades literarias de sus regiones.

al día, cronograma, 30-X-1986 p. 2. 163204

CRONOS. Chillán

1924

Un libro y un suplemento [artículo] Cronos.

AUTORÍA

Cronos, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un libro y un suplemento [artículo] Cronos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)